
令和３年９月３日

魚沼市議会議長 関 矢 孝 夫 様

総務文教委員会

委員長 森 島 守 人

総務文教委員会調査報告書

本委員会は、所管事務について下記のとおり調査したので、魚沼市議会会議規則

第 110 条の規定により報告します。

記

１ 調査事件名 （１）現地調査

（２）現地調査の総括

（３）その他

２ 調査の経過 ９月３日に委員会を開催し、上記事件について調査を行った。

現地調査として、旧堀之内子育て支援センター及び（仮称）たん

ぽぽ保育園うおぬまの建設予定地を視察し、視察調査後総括を行っ

た。
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総務文教委員会会議録

１ 調査事件

（１）現地調査

・旧堀之内子育て支援センター

・（仮称）たんぽぽ保育園うおぬま建設予定地

（２）現地調査の総括

（３）その他

２ 日 時 令和３年９月３日 午前10時

３ 場 所 本庁舎３階 委員会室

４ 出席委員 桑原郁夫、横山正樹、星 直樹、星野みゆき、大平恭児、遠藤徳一、

森島守人、本田 篤、（関矢孝夫議長）

５ 欠席委員 なし

６ 説 明 員 吉澤教育委員会事務局長、小林こども課長

７ 書 記 佐藤議会事務局長、今井主任

８ 経 過

開 会（10：00）

森島委員長 桑原委員から遅刻の届出がありましたので報告いたします。定足数に達してい

ますので、ただいまから総務文教委員会を開会します。日程第１に入る前に執行部から発

言を求められておりますので、これを許します。

吉澤教育委員会事務局長 それでは一点ご報告をさせていただきます。市内小学校において

新型コロナウイルス感染の陽性者が発生したということでございます。宇賀地小学校の児

童であります。昨日ＰＣＲ検査にて陽性が判明をいたしまして、本日、それから土日を挟

みまして９月６日までを休校といたしました。学年、学級ではなく休校としたのは、当該

児童が学年を超えた縦割り活動的な活動をしていることから全校、この期間を休校とした

ものであります。学校内には濃厚接触者はいませんでした。ただし、その他の接触者とい

うことで、その活動をしていた対象児童については本日、ＰＣＲ検査を保健所にて、検体

採取は学校で行うようでありますが、保健所の検査を行うということであります。９月６

日以降につきましては、その検査結果を見てから決定をしたいと考えております。なお、

休校期間中に校内の消毒を実施すると決定をしているところであります。この件につきま

しては、本日県から発表があると思いますので、ホームページ上の公表は本日行います。
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ただし、宇賀地小の保護者には昨日の時点で休校する旨の連絡は既にしているところであ

ります。

森島委員長 今ほど吉澤教育委員会事務局長から説明がありました。皆さん方で、もし１つ

２つ聞きたいことがありましたらこれを許します。

大平委員 濃厚接触者がいないということは家庭内で感染した疑いがあるということです

か。

吉澤教育委員会事務局長 今回陽性となった児童は学校からの感染ではありません。家庭内

ということかどうかについては県の発表以上の情報がありませんので、今の時点では言え

ないということでありますけれども、学校内の感染ではありません。

大平委員 授業はもう始まってますよね。そうしたら、その方は学校で授業を受けたり、友

達と遊んだりしたわけですよね。でも濃厚接触者はいないと、そういうことですか。

吉澤教育委員会事務局長 当該児童は感染が判明した時点で登校していました。その時点ま

での行動履歴について保健所が聞き取り調査をし、その結果濃厚接触者がいないと保健所

が判断したものであります。

森島委員長 この件については、以上とさせていただきます。

（１）現地調査

・旧堀之内子育て支援センター

・（仮称）たんぽぽ保育園うおぬま建設予定地

森島委員長 日程第１、現地調査を議題といたします。本日は、旧堀之内子育て支援センタ

ー及び仮称でありますけれども、たんぽぽ保育園うおぬま建設予定地の現地調査を行いま

すが、現地に出向くに当たり執行部より何か説明がありましたらお願いいたします。

吉澤教育委員会事務局長 説明は特にございません。現地にて説明させていただきます。

森島委員長 昨日、当委員であります本田副議長から地鎮祭に参加していただきました。特

に報告する部分がありましたらお願いします。

本田委員 昨日行ってまいりました。大きな報告事項はございませんが、地鎮祭の来賓挨拶

の中で、３名の方、市長と県議と遠山理事長からご挨拶がございました。市長からは、魚

沼市として子育て支援に経済的な支援をしてきたと。特に近年３歳児以下のニーズが上が

ってきていて、そういったところにも期待していると。それから学校の理念として、駄目

な子はいない。子どもを分けることなく育てていくことに期待しているという話がござい

ました。県議からは市の保育園再編計画の中で、またこういった話も出てきて、大変喜ば

しいというような話がありました。それから県議の立場からの発言なんでしょうけども、

道路の関係で事故等は気を付けてくれというような話もございました。認可関係滞りなく

進むことを期待しているという話がありました。理事長からは学校の理念として、学ぶこ

とと心と体、これの力を引き出すということを大事にしているということでありますし、

分け隔てることなく面倒を見ていくこと、時間のかかる子については、少し手厚く見てい

くということで、決して遅れる子がないようにきちんとケアしていくというような話がご

ざいました。理事長の話を聞いていて思ったのは、接遇と申しますか、子どもに対する接

し方に非常に重点をおいているのかなというような印象を受けました。
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森島委員長 ありがとうございました。では、これは報告ということで終わりにさせていた

だきます。ほかになければ別紙の行程表により、現地調査を行いたいと思います。それで

はこれよりしばらくの間、休憩といたします。

休 憩（10：06）

休憩中に現地調査

再 開（11：14）

森島委員長 休憩を解き、会議を再開いたします。

（２）現地調査の総括

森島委員長 日程第２、現地調査の総括を議題とします。それでは委員の皆さんから総括と

して意見をいただきたいと思います。順次、発言をお願いいたします。本田委員からお願

いいたします。

本田委員 私から総括をさせていただきます。まず旧堀之内子育て支援センターについてで

あります。私からは４点ほどあります。アスベストにつきましては、近隣住民あるいは学

校の子どもたちに迷惑がかからないように業者さんには丁寧な作業をしていただくとい

うことで願っております。この子育て支援センターについては４年前に予算化されてから、

当時は解体という話で計上されていました。それがいまだに実現できておりません。やは

り、先般議会でも話がありましたが、防災関係の施設にするとかそういった話もございま

す。市の中心地でもありますので、至急速やかにやっていただきたいなと願っております。

続きまして、たんぽぽ保育園うおぬま建設予定地でございます。

たんぽぽ保育園につきましても、４点ほどございまして、まず説明会を頻繁に行ってい

て丁寧にやっているなという印象を持ちました。大変期待をしております。また水路の話

がございました。覗いてみたら、確かに深くて流れも急であります。保育園側の土地から

水路のところが保育園がフェンスか何か建てるとは思いますけども、道路側とか、恐らく

園児はどうしても覗いてみたくなるのが心情だと思いますので、市側としても対応できる

ところはぜひお願いしたいなと感じております。それから消雪パイプにつきましても、途

中で切れているような状況であります。こちらも地元の住民の皆さんとの協議が必要だと

思いますが、できれば消雪パイプの延長というのをできたら乗り入れがしやすくなってい

いのかなと感じております。最後になりますけれども、交通についてであります。皆川県

議からも指摘がありましたが、私もよくあそこ裏道として活用します。裏道として活用す

ると車は結構飛ばすんですよね。我々視察しているときも交通量が大変多かったという感

じがしました。この辺の対応というのはどういうふうにしたらいいのかというのを工夫し

て考えていただきたいなと思っております。こちらも滞りなく保育園ができることを願っ

ております。

遠藤委員 まずこういった視察を組んでいただきまして、大変ありがとうございました。ま
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た執行部の皆さん大変お疲れ様でございました。本田委員とほとんど同じ考えであります。

特に堀之内の子育て支援センターにつきましては、これまでもいろいろな流れの中でここ

まで工事が立ち遅れているという部分もございますし、地域の皆さんが望んでいる要望書

について一つずつ近づいていくのかなという感じがいたしております。当初予算におきま

してもかまどベンチ等防災的な公園に使う目的での予算組もされておりますので、あとは

排水等も含めてすぐにトイレ対応ですとか、仮設のものがすぐに設置できるようなことも

含めた中で、防災機能も持ち合わせた地域の人たちの拠り所である公園化ということで、

なお一層関係各所と相談をしながら進めていただけたらと、このように思います。

たんぽぽ保育園は昨日地鎮祭であったということで、民間を目指す部分もある魚沼市で

ありますが、なかなかそこに持ち合わせる職員、あるいは子どもの数等もありますので、

その辺市内で学ぶ、あるいは育つことの意味をしっかりと捉えながら民と官との中でお互

いがきちんと共存できるようなシステムの中で子どもの健全育成に取り組んでいただけ

たらと、このように思っております。交通量の問題、消雪パイプ、あるいは用水路等いろ

いろまだ課題があるようでありますので、速やかに課題整理をしながら、子どもたちの安

全対策等も含めて、今後更なる進展をするように願いながら総括的な意見とさせていただ

きます。

大平委員 子育て支援センターなんですけど、やはりこういうアスベスト工事、特に今回の

視察の対象となった新たに発見されたアスベスト含有の処理については、近隣というんで

すかね、すごく見た感じ近いので、丁寧にやってもらわないと、何か起こった後では済ま

ないなというふうに思うので、ここは工期を急がず、そしてしっかりと合間合間に行政が

ちゃんとチェックをする。業者任せにしない。そして住民の方々に対しての丁寧な説明と

いろんなご意見や疑問が今後出てくると思います。そういうことについても丁寧に対応し

ていただきたいなと思います。加えて、すぐそばには小学校もありますので、たぶん保護

者や関係職員の方も非常に気を使う場面が多々あるかと思いますので、そこら辺の配慮は

やっぱりやっていただきたいなと思うし、必要に応じては危ないような場面がもし仮にあ

ったとしたら、そういうものについては早く情報を流して対応のほうは素早くやっていた

だきたいなと思っています。今後の活用については、そこの地域が望まれるような方向が

望ましいとは思うんですが、これもやはり慌てず、騒がず、急がずに期間は過ぎたとして

も丁寧にやっていく。皆さん共有のものですので、そこら辺は合意形成しっかりとやって

いただきたいなと思っています。

保育園の方なんですけれども、南魚沼市の法人ということで、この魚沼市にはなじみが

ないということで、お聞きしたところそういうふうに丁寧に説明している法人の方なので、

安心はしていますが、ただ、前も言いましたけど与える影響は非常に大きいかなと。しか

も外から進出してくるのは初めてじゃないかなと思っています。そこら辺の状況は特に周

辺の保育園に通わせている保護者や関係者の方々と緊密に情報共有しながら、よりよい保

育のために進出してきていただいているたんぽぽ保育園さんと共有しながら今後も保育

をやっていただきたいなと。気になったのは、やっぱり側溝ですか。そこの部分はやはり

大きな事故にもつながる部分ですので、必要があれば予算をかけて対応するということだ

と思うし、消雪パイプについても、切れている理由がちょっと分からないんですが、そこ

は望むような形でやっていただきたいなと思っています。
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星委員 旧堀之内子育て支援センターについてです。解体するに当たって、丁寧に近所への

説明をやっていただきたいかなと思います。見た感じ大分近くに民家がありましたので、

丁寧な説明をしていただきたいのと、アスベストが見つかったとのことですが、工事が進

む中でまた新たにアスベストが出てこなければいいなと願っております。

たんぽぽ保育園については、建物がまだ建っていませんので、気になったのは道路の部

分です。私も本田議員と同様、あそこはよく使いますけれど、結構スピードを出して通る

方たくさんいますので、道路標識だったり、送り迎えのときの制限速度の指示なんかも徹

底して、それも一緒に進めていかなければいけないのかなと思いました。

横山委員 子育て支援センターのほうですが、今まで他の委員から話が出たとおりかと思い

ますけれども、特に工事中の解体中の飛散防止と騒音防止も含めてしっかりとお願いをし

たいなと、こう思います。特に小学校が近くにあるわけですし、近隣も近いわけですので、

その辺のところを丁寧にしながら工事がスムーズに進むことを願っています。

２つ目のたんぽぽ保育園のほうですが、ハードの面では皆さんからお話があった通りか

と思いますが、ソフト面としては、確かに住宅街の中であって交通の利便性だとか等々若

手保護者にとっては非常にいい場所だろうなと、こう思います。ただ、逆に考えると、周

りの自然環境的なところを見たときに、子どもたちがちょっと体験ができるような仕組み

をつくりながら、やはり魚沼の子どもたちがそこで関わってくるわけですから、いい体験

ができるような整備をその法人と一緒に市にもお願いをしたいなというふうに思います。

さらに地域のシニア世代の皆さんが、やはり孫が自分の内孫がいなかったり、外にいたり

するわけですので、保育園の子どもたちと触れ合うことによって、子どももシニア世代の

方々も生き生きと時が過ごせるかなと思いますので、そういうソフトの面での市の支援を

よろしくお願いしたいなと思いました。

桑原委員 皆さんが言ってくれたので、私もないのですが、ただ一つだけ、過去の話をいろ

いろ聞いておりますと、先ほど大平委員が言われたとおり現場のチェックが甘いような気

がしていますので、アスベストが今後出てくるようであれば、今までもしているのかも分

かりませんけれども、必ず現場立ち合いで、そのサンプルを確認していただきたいと思い

ます。例の斎場のごみ問題で、失礼ですけど行政があんなにいい加減と言ったら悪いです

けど、業者任せで確認もしていないようなことがあったと思ってもいなかったので、アス

ベストについてもすごく経費がかかるものですから、必ず誰にでも間違いはあるので、ポ

イント、ポイントで必ずチェックはしていただきたいと思います。

たんぽぽ保育園については、私も近くなので非常にありがたいと思っていますし、ひが

し保育園、佐梨保育園では学童がないので、そういう部分では非常に保護者の方は喜んで

いると思います。ただ、何回も話が出ているとおり、道路の消雪パイプが冬はあんまり出

がよくないようなんですけれども、私は佐梨保育園の目の前にいるんですが、佐梨保育園

も道路の消雪パイプと駐車場の消雪パイプが悪くて近所の人がいつも、今年なんかは特に

すごく雪が多かったもですから、みんな除雪を手伝って、先生や保護者が来る前にみんな

きれいにしているような現場をいつも見たり手伝ったりということもあるんですが、少な

くとも道路は本当によく、あそこはエレベーションが高いので、古新田は魚野川に近くな

いので、よく水量計算をして、井戸の高さも決めて掘っていただかないと、お聞きすると

結構な交通量があるようですので、あそこが出が悪いと渋滞もしますし、保護者が迷惑す
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ると思います。

星野委員 皆さんがおっしゃったことと同じになりますけれども、旧堀之内子育て支援セン

ターは民家、小学校、本当に隣接しておりますので、近隣に迷惑のかからないように安全

に工事を進めていっていただきたいという思いです。今後工事車両がたくさん入ってくる

ようになると思いますので、小学校の子どもたちの安全を考え、学校側にも丁寧に説明を

していただきたいなと思います。たんぽぽ保育園につきましては、あそこにいる時間だけ

でも、前の道路の交通量が思っていたよりも本当に多くて驚いたわけでございますが、朝

晩の渋滞等も心配されるということですので、安全面からも今後丁寧に対応していただき

たいという思いであります。

森島委員長 委員の皆さん方からご意見をいただきまして、大変ありがとうございました。

教育委員会の問題については、吉澤教育委員会事務局長もおられますので、そのように対

応をしていただきたいと思います。なお、道路等については、私と事務局のほうから担当

課のほうに皆さん方の意見をお伝えさせていただきますのでよろしくお願いいたします。

これで本日の現地調査の総括とさせていただきます。なお、今後も引き続き調査すること

でご異議ございませんか。（異議なし）異議がないようでありますので、そのように決定

をさせていただきます。

（３）その他

森島委員長 日程第３、その他を議題とします。その他執行部から報告事項等はありません

か。（なし）委員の皆さんからご意見、協議事項等はありませんか。（なし）なければ、本

日の会議録の調製については、委員長に一任願います。本日の総務文教委員会は、これで

閉会します。

閉 会（11：31）


